
Профсоюз протестует против отмены ежегодной индексации 

зарплаты.  

   15.08. 2014 г. руководителям подведомственных ФАНО организаций было 
направлено письмо №007-18.1-07/АМ-1184 за подписью Зам. Руководителя 
ФАНО Медведева А.М., в котором говорится, что плановая индексация 
оплаты труда работников федеральных государственных учреждений с 1 
октября на 5 % не нашла отражения в Федеральном законе о бюджете № 349 
ФЗ на 2014 и период 2015 и 2016 годов. Однако, в бюджетах учреждений 
ФАНО на 2014 г. такие средства есть. Зам. Руководителя ФАНО Медведев 
А.М. предписывает руководителям учреждений провести корректировку 
бюджета и перекинуть эти 5% из фонда оплаты труда на другие статьи 
расхода. 

     Это прямое нарушение  ст. 134 Трудового Кодекса РФ о государственной 
гарантии ежегодной индексации заработной платы в связи с ростом цен на 
товары и услуги . По этому поводу мной направлен в Центральный Совет 
профсоюза РАН проект письма в адрес Руководителя ФАНО Котюкова М.М. 

_ Проект письма._ 

Обращение профсоюза РАН к Руководителю ФАНО 

Котюкову М.М. 

    Глубокоуважаемый Михаил Михайлович, направленное ФАНО письмо 
руководителям подведомственных ФАНО России организаций об отмене 
индексации оплаты труда от 15.08.2014 г. нарушает трудовые права и 
государственные гарантии о  ежегодной индексации заработной платы в 
связи с ростом цен на товары и услуги, нарушает ст. 134 Трудового Кодекса 
«Обеспечение повышения уровня реального содержания заработной платы». 

   В бюджете 2014 г. учтена индексация оплаты труда работников 
федеральных государственных учреждений с 1 октября 2014 года на 5 
процентов. Вашим письмом предписывается изъять эти средства из фонда 
оплаты труда и перераспределить по другим статьям бюджета учреждений. 
Таким образом, индексации в 2014 г. не будет не потому, что нет средств, а 
потому что есть распоряжение ФАНО об их изъятии. 

    Профсоюз РАН заявляет решительный протест отмене индексации,  
нарушению ст. 134 Трудового кодекса, нарушением трудовых прав 
работников РАН особенно в связи с резким ростом цен на потребительские 
товары в последнее время и понижением реальной заработной  платы 
работников РАН. 



 Председатель профсоюза РАН                                  /Калинушкин В.П./ 

Проект письма составил Дерягин А.И. 

И вот такое письмо направлено от профсоюза РАН Котюкову М.М.: 

Профсоюз РАН направил главе ФАНО письмо с предложением 
разрешить институтам выплатить в виде надбавок и премий средства, 
выделенные на индексацию зарплат, которая была отменена законом о 
федеральном бюджете №349-ФЗ.  

 

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ СОЮЗ РАБОТНИКОВ РОССИЙСКОЙ АКАДЕМИИ 
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09 сентября 2014 г. №114  

 Руководителю Федерального агентства научных организаций Котюкову М.М. 

 Глубокоуважаемый Михаил Михайлович! 

В организации, находящиеся в ведении Федерального агентства научных организаций, 
поступило письмо от 15.08.2014 г. № 007-18.1-07/АМ-1184 за подписью Вашего 
заместителя А.М. Медведева, в котором сообщается, что учреждениям были выделены 
средства на индексацию с 01 октября 2014 г. зарплаты на 5%, однако законом о 
федеральном бюджете № 349-ФЗ индексация не предусмотрена. Поэтому предлагается 
эти средства из фонда оплаты труда изъять и перераспределить по другим статьям 
бюджета учреждений.  

Профсоюз работников РАН считает, что редакция данного закона № 349-ФЗ нарушает 
трудовые права и государственные гарантии ежегодной индексации заработной платы в 
связи с ростом цен на товары и услуги, установленные ст.134 Трудового Кодекса РФ 
«Обеспечение повышения уровня реального содержания заработной платы». В связи с 
этим Профсоюз будет протестовать против указанного выше закона, и требовать его 
отмены.  

Профсоюз понимает, что Вы, по всей вероятности, не можете самостоятельно провести в 
подведомственных ФАНО учреждениях индексацию, не предусмотренную упомянутым 
выше законом, поэтому предлагает разрешить организациям использовать выделенные на 
индексацию средства для выплаты работникам в качестве надбавок и премий. Это 
соответствовало бы первоначальному назначению выделенных средств и снизило 
напряженность в коллективах, которым создавшаяся ситуация непонятна.  

Действительно, трудно объяснить работнику, почему в этом году плановая индексация 
отменена, и как это согласуется с требованием об исполнении Указа Президента РФ № 
597 от 7 мая 2012 г.  



Надеемся на Ваше понимание. 

  

Председатель Профсоюза работников РАН Калинушкин В.П 

 


